



Mi Universidad

Control de lectura

López Pinto Glendy Alicia

Antropología Médica II

Cuarto parcial

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre 2

Grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio del 2025

Medicinas que llegan a Mexico

En este articulo, se habla de las politicas de la salud indigena y esto va de la mano con la salud intercultural que trata sobre todo de las comunidades, en especial, de los pueblos originarios en Mexico y se comenta que en los ultimos 26 años, en nuestro pais, se han desarrollado actividades y el gobierno mexicano ha dado discursos de la salud intercultural y gracias a eso, se llevó a realizar la construcción de establecimientos de salud como clinicas y algunos hospitales de la mano con los indicadores de pertinencia cultural. Pero aun podemos comentar que en la actualidad la salud indigena sigue siendo precaria hablando de recursos humanos y materiales como lo son los medicamentos y aun son discriminatorios con la atención que brindan, y para esto nos da a entender que lo que el gobierno a realizado para la salud intercultural, sigue siendo politicas excluyentes. Entonces, iniciando; en Mexico, la invasión, la conquista y la ocupación del territorio por españoles significó poco mas de trescientos años de ferreo control colonista y tambie

II) LOS RITOS

Necesitamos conocer el término de este concepto, en el momento de paso o rito o iniciático o de iniciación, nos dice que es un concepto que significa un conjunto específico de algunas actividades que simbolizan y que marcan la transición de un estado a otro en la vida de una persona, entonces podemos decir que son ceremonias desde el nacimiento a la pubertad, el matrimonio y la muerte; estas prácticas sabemos que son comunes en todos las culturas y a menudo incluyen los símbolos y acciones que representan el cambio y la renovación. La vida individual, cualquiera que sea el tipo de sociedad, consiste en pasar sucesivamente de una edad a otra y también de una ocupación a otra, entonces las edades como las ocupaciones están separadas, este paso va acompañado de actos especiales, que por ejemplo en caso de nuestros oficios constituyen el aprendizaje y que entre los semicivilizados consisten en ceremonias, pues ningún acto es entre ellos totalmente independiente de lo sagrado, todo cambio en las

ENCARNEZAMIENTO

Dr. Sergio
Puménez Ruiz
Grendy

El concepto de encarnizamiento médico, llamado encarnizamiento terapéutico distanacia, o ensenamiento terapéutico, se refiere a la prolongación innecesaria de la vida de un paciente mediante tratamientos que no ofrecen beneficio real y en cambio, causan sufrimiento adicional, esta se caracteriza por el uso de medidas médicas desproporcionadas o extraordinarias con el único fin de evitar la muerte, a menudo en pacientes con enfermedades terminales. Y entonces podemos decir que es la aplicación de tratamientos que no tienen como objeto curar, sino simplemente prolongar el tiempo de vida. En el enfermo terminal, con un pronóstico de vida / sobrevida no mayor de seis meses, como consecuencia de una enfermedad neoplásica, o progresión de alguna enfermedad crónica o degenerativa de algún mal procedimiento agudo, la aplicación de medidas extraordinarias o desproporcionadas se conoce como distanacia como antes se mencionó su otro nombre.

ANTROPOLOGÍA de la MUERTE

DR. Sergio
Jiménez Ruiz
- Giendy

El concepto de antropología de la muerte, o también llamada antropología antropológica, es el estudio de como las diferentes culturas y sociedades tienen rituales que dan significado a la muerte y al proceso de morir. Entonces la antropología considera que la muerte no es solo un hecho biológico, sino que está moldeada por las creencias, los valores y prácticas de cada cultura y esto va acompañado con rituales de la muerte que estos varían según las culturas, puede ser desde entierros a incineraciones y en cada uno se ve el reflejo de las creencias del alma a donde cada persona cree que se irá. Entonces esta antropología ofrece una visión amplia y profunda de como la muerte es vivida y como las personas lo entienden en diferentes contextos culturales, más allá de una definición abstracta. El estudio de la muerte siempre va relacionado desde sus inicios a la antropología, los grupos humanos se ven atrapados en diversos momentos de su vida en enfrentar la muerte, como la de un familiar, amigo o alguien cercano, dependiendo de la cultura, la muerte es considerada buena o mala, dependiendo de unos pocos parámetros culturales.

Bibliografías:

1. Campos Navarro, R. Peña Sánchez, E.Y y Maya, AP. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990 – 2016). *Salud colectiva*, 13 (3), 443 – 455.
2. Arnold Van Gennep. (2002). La teoría de los ritos de paso en la actualidad. Jesús Jauregui. *ETNOLOGÍA*
3. César, G.S (marzo 2020). ¿Qué es el encarnizamiento terapéutico? *Revista Scielo Analyties*. Vol 38. No 3.
4. Aleixandre Brian D. P (enero-junio 2012) La antropología de la muerte: Autores, enfoques y periodos. *Revista Scielo Analyties*. Vol 22. No. 37.